



Pour un Avenir dans la France aux couleurs de la paix

Philippe DUNOYER et Naïa WATEOU Candidats de la majorité présidentielle

Chères Calédoniennes, chers Calédoniens,

Durant les cinq dernières années, j'ai tissé un réseau de contacts et noué des relations de confiance au plus haut niveau de l'État.

En intégrant aujourd'hui les rangs de la majorité présidentielle, je disposerai auprès du Président de la République, Emmanuel Macron, et du gouvernement, des soutiens politiques nécessaires pour être encore plus efficace dans mon travail parlementaire. Et c'est l'essentiel. **En quoi un candidat d'opposition au Chef de l'État pourrait-il être utile au pays ?**

J'ai parfaitement conscience qu'être Député de la Nouvelle-Calédonie, ce n'est pas être un Député comme un autre, notre pays étant engagé depuis plus de 30 ans dans un processus d'émancipation unique qui vient de s'achever par trois consultations, à l'issue desquelles vous avez décidé de rester au sein de la République.

Celui qui portera la voix de la Nouvelle-Calédonie au sein de l'Assemblée nationale assumera une double responsabilité : Faire respecter le choix démocratique d'une Nouvelle-Calédonie dans la France et construire par le dialogue, le consensus et le respect, un avenir de paix pour notre pays.

Après 30 années d'accords, **il nous faut mettre un terme au processus de décolonisation pour construire un « consensus définitif », entre indépendantistes et non-indépendantistes, sous l'autorité de l'État, sur un " statut politique librement décidé " et " approuvé par les populations concernées ", conformément aux termes de la résolution de l'ONU de 1970.**

Ainsi, nous pourrions enfin offrir aux jeunes générations un autre horizon qu'une nouvelle consultation « Pour » ou « Contre » l'indépendance. C'est l'objet du référendum de projet,

prévu par le gouvernement, qui sera organisé avant juin 2023, pour sanctuariser la future organisation politique de la Nouvelle-Calédonie dans la Constitution de la République française.

Dans la perspective de ces négociations, je soutiendrai :

- L'ouverture du corps électoral,
- La révision de la clé de répartition des financements, la province Sud représentant 75% de la population (contre 68% en 1988).
- La modification de la représentation de chaque province au Congrès afin de faire correspondre la réalité politique de la Nouvelle-Calédonie (majoritairement non-indépendantiste) avec sa majorité au sein de l'assemblée du pays et du gouvernement.
- L'amélioration du fonctionnement de nos institutions.
- L'intégration de notre pays dans l'axe Indopacifique afin que nous puissions relever les défis sécuritaires, économiques, sanitaires et climatiques auxquels nous sommes confrontés.

Enfin, **je m'opposerai à tout projet de partition car notre pays doit rester un et indivisible au sein de la République.** En effet, ce projet est porté par le Rassemblement et sa candidate dans la 1^{ère} circonscription, Virginie Ruffenach, qui propose la suppression du Congrès et du gouvernement, l'exercice de toutes les compétences de la Nouvelle-Calédonie par les provinces, la création d'un corps électoral propre à chaque province et l'exercice des compétences régaliennes (défense, justice, ordre public, monnaie, relations internationales) par les provinces qui le souhaitent...

Je sais aussi que vous attendez des réponses concrètes à vos problèmes du quotidien, aggravés depuis deux ans par les crises internationales successives.

C'est pourquoi, je prends devant vous des engagements précis concernant la cherté de vie, l'emploi, la sécurité, l'éducation, l'environnement et l'aménagement du territoire. Des engagements porteurs d'une ambition de développement économique et de transition écologique exemplaires pour notre pays.

*Je connais personnellement Philippe Dunoier.
Je salue son engagement pour son pays et sa
volonté de construire, par le dialogue et le consensus,
un avenir de paix au sein de la République.
Je lui apporte tout mon soutien pour les élections
législatives des 12 et 19 juin !*

Edouard Philippe



Edouard PHILIPPE
Ancien Premier Ministre

ÉLECTIONS LÉGISLATIVES - 12 ET 19 JUIN 2022
1^{ère} circonscription Nouvelle-Calédonie

**Philippe
DUNOYER**

Le candidat de la majorité
présidentielle



Pour un
**Avenir dans
la France**
aux couleurs de
la paix

suppléante **NAÏA WATEOU**

PRÉSERVER LE POUVOIR D'ACHAT DES CALÉDONIENS

- S'opposer à toute tentative de dévaluation du franc CFP ou de désindexation des salaires
- Compenser la suppression de l'indemnité temporaire de retraite (ITR)
- Réduire la hausse des impôts et l'endettement des générations futures
- Diminuer le coût du carburant et plafonner le coût du fret
- Faciliter l'accès au logement et diminuer les frais bancaires

BOOSTER LE DÉVELOPPEMENT DE L'EMPLOI

- Prolonger la défiscalisation nationale jusqu'en 2030 y compris pour la réhabilitation des logements sociaux
- Ouvrir de nouveaux gisements d'emplois pour les Calédoniens au sein des administrations régaliennes
- Doubler les effectifs du service civique de l'État

«Je soutiens la candidature de Philippe Duoyer parce qu'il a fait le choix de l'union des forces non-indépendantistes et parce qu'il a démontré qu'il avait la confiance des autres députés de l'Assemblée Nationale, ce qui nous sera indispensable pour ancrer définitivement la Nouvelle-Calédonie dans la République.»

Sonia BACKES
Présidente de la province Sud



**NOS ENGAGEMENTS
POUR AMÉLIORER
LE QUOTIDIEN
DES CALÉDONIENS**

INSCRIRE LA NOUVELLE-CALÉDONIE DANS LE PLAN DE DÉVELOPPEMENT INDUSTRIEL «FRANCE 2030»

- Pour la production des métaux de la transition écologique (nickel batteries, cobalt, terres rares...)
- Pour les besoins en énergie de la filière nickel
- Pour le développement d'une filière calédonienne d'hydrogène vert

RENFORCER LA LUTTE CONTRE L'INSÉCURITÉ

- Plus d'effectifs sur la voie publique, plus de brigades de gendarmerie
- Augmentation des magistrats et des personnels de la justice

FAVORISER LA RÉUSSITE DE NOTRE JEUNESSE

- Pouvoir inscrire les étudiants calédoniens en Métropole à la sécurité sociale dès leur arrivée
- Améliorer le financement de l'UNC et l'admission aux bourses d'enseignement supérieur pour les étudiants en NC

PRÉSERVER NOTRE ENVIRONNEMENT

- Réduire notre dépendance énergétique et nos émissions de gaz à effet de serre
- Créer un fonds d'indemnisation pour les victimes de risques naturels majeurs
- Financer nos politiques d'adaptation au changement climatique avec la France et l'Europe

PROMOUVOIR LE DROIT DES FEMMES

- Appliquer la PMA en Nouvelle-Calédonie
- Porter le délai légal de l'avortement de 12 à 14 semaines
- Poursuivre la lutte contre les violences faites aux femmes

UNE AMBITION POUR LES ILES LOYAUTÉ

- Créer une antenne du RSMA aux Iles
- Ouvrir une antenne universitaire à Lifou
- Étendre la continuité territoriale intérieure aux Iles (prise en charge par l'État d'une part du billet d'avion)

Dans les prochains mois, l'Assemblée Nationale devra se prononcer à nouveau sur la Nouvelle-Calédonie. Philippe Duoyer saura vous représenter. Sa connaissance du Parlement et son sens du dialogue seront deux atouts majeurs pour réussir cette étape, dans le respect des résultats des trois consultations.

Sébastien Lecornu

Sébastien LECORNU
Ancien Ministre
des Outre-mer
Ministre des Armées

